

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 Id.—La subscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales.
Redacción: Plaza San Agustín 7. Administración, Medieras, 4.—Teléfono 237.
Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París: Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York: Mr. George B. Fink, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalémers Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

Los serenos particulares

No tiene explicación alguna lo que de pocos días á esta parte viene aconteciendo con el nombramiento de vigilantes nocturnos para el servicio particular. Si alguna parte del comercio hubiera advertido deficiencias en el servicio de los guardias municipales nocturnos, explicación tendría que se presentaran al Alcalde instancias firmadas por varios individuos solicitando el nombramiento de cualquier individuo para ejercer de noche la vigilancia.

Pero esto no es así; el cuerpo de vigilancia nocturna de Cartagena, desde hace muchos años ha sido conceptualizado como uno de los mejores de España, y de ello se convencieron en sus visitas á esta ciudad varios ministros, quienes tributaron plácemes á dicho cuerpo por su perfecta organización.

Ahora parece que una mano negra quiere borrar el buen nombre que desde hace mucho tiempo adquirió el servicio nocturno de Cartagena, pues recogiendo firmas, unas auténticas y otras tal vez que no lo sean, consiguen los interesados en tener á su disposición gente con chuzo y farol.

Esto no tiene en manera alguna razón de ser, y es necesario que el Sr. Alcalde interino se fije en esas peticiones que le hacen para nombrar individuos que ejerzan la vigilancia nocturna, y basta por hoy.

La política francesa

Dicen de París que en el Consejo presidido por Poincaré se aprobó la declaración ministerial ratificando la emisión del empréstito de 900 millones para gastos de Guerra y Marina en Marruecos. Se habló del impuesto sobre la renta y de la ley de los tres años.

El triunfo de una campaña

Para que nuestros lectores puedan ver claramente el triunfo que ha obtenido la comisión especial de subsistencias, al demostrar en las sesiones que viene celebrando que los carniceros vendían las carnes con precios excesivos, publicamos las siguientes notas de ellos, que comenzaron á regir desde ayer:

CARNE DE VACA.—Carne de primera: antes, 3'0; ahora, 3'00; baja obtenida, 0'20. Id. de segunda: antes, 2'60; ahora, 2'40; baja obtenida, 0'20.—Id. molla y hueso: antes, 2'20; ahora, 2'00; baja obtenida, 0'20.—Esquel-ta: antes, 1'60; ahora, 1'40; baja obtenida, 0'20.
CARNE DE CORDERO.—Costillas: antes, 2'20; ahora, 2'00; baja obtenida, 0'20.—Pierna y mediana: antes, 2'00; ahora, 1'90; baja obtenida, 0'10.—Pecho: antes, 1'40; ahora, 1'00; baja obtenida, 0'40.

Apesar de esta baja que no han tenido más remedio que hacer los carniceros ante los datos que llevaron varios vocales, opinamos que es de poca importancia, pues aún se deben rebajar más dichos precios.
Siguen en su campaña los vocales de la comisión especial de subsistencias y á ver si consiguen también el abaratamiento del pan que tanto lo ansia la clase obrera.

Bienvenido

En el tren correo de ayer ha regresado de la campaña de Marruecos en donde ha prestado sus servicios al lado del general Silvestre en Alcazarquivir, nuestro querido amigo el ilustrado capitán de infantaría de Marina don José Martínez de Galisaga, que ha sido destinado nuevamente á prestar servicios en el batallón de dicho cuerpo de este Apostadero.

Reciba nuestro cariñoso y buen amigo el saludo de bien venida.

RASGUÑOS

El deslinde

Al fin, como debía suceder, el maurismo... sin Maura, se sienta en el banco azul, y el veto personal sustituye el veto contra los hechos, los principios y los procedimientos conservadores.

En realidad ¿quién gobierna hoy en España? Maura vencido, retirado. El mismo Dato, en los momentos lúcidos que le permite su escandaloso maridaje con Romanones, se declara sucesor, discípulo y plagiario del asesino de Ferrer. Dato y su mayoría inominada, se confiesan mauristas, porque tal etiqueta predispone favorablemente á los incautos y á los indecisos á los contratos y á los presupuestivos. Pesa tanto la influencia doctrinal é individual, del caudillo extraño, que, á expensas de su nombre glorioso y de su honradez imaculada, prosperan y se agigantan, los ayer adictos, y hoy rebeldes, copartícipes de su fama, de su integridad, de su pureza, de su enérgica y relevante personalidad.

Maura se sobrevive á sí mismo. A medida que se aquietan las pasiones y se restablecen las normas, la equidad reemplaza a la animadversión, la rectitud se impone á la desconfianza, el respeto anula al sectarismo. Del mismo modo que el reposo y el descanso recuperan al enfermo convaleciente, y lo devuelven al curso incesante de la vida, así el tiempo, la reflexión, vencen al error recalcitrante, y en el remanso de la paz, deuenen la corriente impetuosa de los rencores desbordados. La crítica, ejercida á distancia, lejos del tumulto público y libre, del secuestro popular, ofrece serias garantías de independencia, exactitud y superioridad.

La fiscalización segura, certera, de la conducta, no corresponde en rigor, á los coetáneos, sometidos á los prejuicios heredados, á los rigores del egoísmo, á las exigencias de las costumbres, á las apasionamientos de la necesidad, á las ficciones y los abusos de interés. El acierto en el juicio histórico depende de la sutileza y ecuanimidad del escrutador, principalmente de la altura, donde se coloque para dominar en conjunto los acontecimientos, y estudiar é inquirir, sin intermediarios, sus causas posibles. ¿Cómo han de comprender y condenar difusivamente á Maura sus mismos contemporáneos, si en ca-

da detractor surgen la concupiscencia avergonzada, la competencia rendida, la virilidad envidiosa, el nepotismo fracasado, el agio descubierta, la rebeldía reducible, el pigmeo reconocido, la francachela vilipendiada? Los apóstoles, que abren cátedras de moralidad y la ejercitan austeramente, son espectros tenaces, testigos implacables de la culpa, y pregones mudos de la infidelidad y del deshonor.

Sobre Maura ha caído el desprecio de los medosos, que se fingen indiferentes á la ejemplaridad del bien coactivo, y la indignación de los vanidosos y de los acusados por el Hombre-Cumbre.

Maura solo, sin consensales, sin agradecidos y sin impacientes, es una afirmación tremenda, que se cierne amenazadora sobre los idóneos del turno pacífico, sobre los reformistas vacilantes, los republicanos disconformes, los tradicionalistas medioevales y los demócratas insipidos. No ha muerto el partido conservador; no ha desaparecido el partido liberal: subsisten ambos en Maura, desligado de la Gaceta, mártir voluntario de la sinceridad, de la hidalgúa, de la legendaria hidalgúa castellana.

«El Alcalde de Zalamea», «García del Castañar», «La Jara en Santa Gadea», son retazos de la historia patria, reproducidos en la escena por genios soberanos, y traídos á la realidad por la apostafía de muchos, y la firmeza, el tesón, la lealtad, de un carácter típico.

MITIN MOSTRUO

Madrid 13-9 m.
Las juntas directivas del Centro Maurista, Juventud y Comité de Acción, han visitado á Maura para invitarle al mitin monstruo que se celebrará mañana.
Asistirán a él los exministros Rodríguez Sampedro y Alendosalazar. Maura les ha manifestado que no podía asistir, por no haber llegado todavía el momento de que deba concurrir á estos actos públicos de propaganda.

Enhorabuena

Ha regresado de Alicante, la bella y distinguida señorita Justina Parvieux Galvache, despues de haber obtenido brillantes notas en los exámenes del primer año de maestra elemental.
Además de las notas de sobresaliente ha obtenido mención de honor.
Nuestra enhorabuena.

Ecos artísticos

Durante la temporada de verano actuará en la plaza de toros de Alicante una compañía de zarzuela, dirigida por Salvador Videgain.

En breve embarcará para España la tiple Soledad Alvarez, que está haciendo una brillante campaña en Méjico.

Con ella actúan en aquella república Angela García Blanco, Adeline Iris, Matilde Liñán, Vicente Roig, María Cruz González, María Claverie, Romualdo Tirado, Alfredo Serazzi, Joaquín Pardavé, Feliciano Rueda, Manuel Esperante y Francisco Martínez.

En el teatro de la Zarzuela, de Madrid, y por diferencias con la empresa, han dejado de actuar la primera tiple Caridad Alvarez y el barítono señor Cortés.

Para actuar en Alicante, termina el día 20 el primer tenor Safoel López.

Ha terminado en el teatro del Casino, de París, la temporada de zarzuela española. Ha constado de tres funciones.

En el Gran Capitán, de Córdoba, ha dado cinco funciones la compañía cómico-dramática de Teodora Moreno y Ramón Gatuellas.

La Sociedad de Autores publicará desde el 1.º de Julio una revista mensual, titulada «La Propiedad Intelectual», de verdadera utilidad para los escritores, artistas, abogados, autoridades gubernativas y empresarios de espectáculos.

La ópera titulada «Hechizo romancesco», de que es autor el compositor D. Facundo de la Villa, y cuyo poema es original de D. Carlos Expiresal, ha sido premiada por el Jurado del Concurso de óperas de la Exposición nacional de Bellas Artes de 1913.

El premio consiste en 5 000 pesetas, y la obra se estrenará en el teatro Real de Madrid.

Boletín del Explorador

El domingo 14 del actual se encontrarán reunidos los grupos en el sitio de costumbre, á las siete en punto de su mañana, para emprender la marcha á la hora indicada hacia la Algameca chica, donde se establecerá el campamento.

El regreso se hará á hora conveniente para romper filas frente á la Sociedad Económica, de siete á siete y media de la tarde.

Cartagena 13 de Junio de 1914.—P. O. del Comité, el Secretario Interino, V. Chiralt.

Un banquete

En el hermoso salón que en el Café de España ha dedicado su dueño D. Angel Hernández para restaurant, se celebró anoche el banquete organizado por los primeros bachilleres de este Instituto General y Técnico, señores D. José Regal Espigada, D. Adolfo y don Enrique Antón, D. José Serrat, don Manuel Torrecillas, D. José Manzanera, D. José Romero, D. Tomás Ferro, D. Javier Tapia, D. Antonio Rubio Luengo y D. Francisco Ruiz Aguilera, en honor de los dignos catedráticos de dicho Instituto señores Maestre, Belver, Navas, Cánovas, Martínez Muñoz y Beltrán.

La mesa estaba adornada con exquisito gusto sirviéndose el siguiente menú:

- Consomé imperial.
 - Pescado: Merluza salsa Boyonesa.
 - Entrada: Pollo con champignons.
 - Fiambre: Jamón glacé.
 - Legumbres: Guisantes á la francesa.
 - Asado: Filete de vaca á la riojana.
 - Dulce: Bizcochada.
 - Vinos: Rioja, blanco y tinto.
- Al destaparse el champagne, el joven bachiller D. Enrique Antón en un inspirado brindis ofreció el banquete á los catedráticos que han formado el tribunal de exámenes y como despedida de ellos.
Siguió en el uso de la palabra el joven D. Manuel Torrecillas dedicando frases de agradecimientos hacia el director de dicho Instituto Don Ponciano Maestre y á los profesores que allí se encontraban, co-

mo igualmente á los catedráticos ausentes muy especialmente á los señores Serrano y Castañer.

Don José Serrat, brindó por el Conde de Romanones y por don Ponciano Maestre.

El nuevo bachiller D. A. Antón pronunció también un inspiradísimo brindis en el que demostró su agradecimiento hacia el director del Instituto Sr. Maestre que durante el curso no ha sido para sus alumnos el profesor severo sino un verdadero compañero de ambos.

Terminó su elocuente discurso brindando por el florecimiento de nuestro Instituto, por su director y por el claustro de profesores.

Don Javier Tapia, D. Antonio Rubio, D. Francisco Ruiz Aguilera, D. José Romero y Faus, D. José Manzanera Soriano, D. Tomás Ferro y D. José Regal, pronunciaron también elocuentes é inspirados brindis dedicados al Sr. Maestre y demás profesores.

Todos los nuevos bachilleres que dicho sea de paso, son la vez primera que hablaron en público, fuesen aplaudidísimos.

Despues hizo uso de la palabra los catedráticos señores Beltrán, Martínez, Cánovas, Navas y Belver, quienes en cortas y sentidas frases, alentaron á los jóvenes aspiraciones, á seguir laborando en pro de su institución aprovechando en la lucha por la constancia «elecciones de vida» que á la par que las de asignaturas, explicaban los profesores sabiamente dirigidos por el dignísimo director Sr. Maestre.

Y para terminar hizo uso de la palabra el sabio director de este Instituto Sr. Maestre pronunciando un hermoso y sentido discurso recordando en la noche de ayer la alegría que experimentaba su madre cuando le entregaba las notas que obtenía en sus estudios.

Dedicó un cariñoso recuerdo al alumno Luis Fajardo que se encontraba enfermo y las frases del señor Maestre fueron acogidas por los bachilleres con un viva á su ausente compañero.

En parrratos de maravillosa elocuencia cana a la patria en cuyo resurgimiento tiene té inquebrantable.

Hizo suyas las palabras de aliento á los muchachos, pronunciadas por sus compañeros de claustro para que laboraran procurando siempre el engrandecimiento de Cartagena, añadiendo, que estando próximos á dispersarse para seguir variadas carreras que les obligaría á residir en diferentes regiones de España y aun fuera de ésta, trabajarán allí donde estuvieran, pues no solo habían de engrandecer á la patria chica, sino á las regiones todas y á la patria grande.

El inspirado discurso del señor Maestre fué acogido con estruendosa ovación.

Al finalizar la fiesta, se acordó dirigir el siguiente telegrama á los Excmos. Sres. D. Tomás Maestre, D. Juan de la Cierva, D. Joaquín Ruiz Giménez y Sr. Conde de Romanones:

Reunidos primeros Bachilleros Instituto Cartagena, banquete con fraternidad homenaje Catedráticos con feliz terminación grado acordar testimoniar V. E. homenaje por decidida protección Instituto regíndole encarecidamente continuar laborando pro centro técnico significa agradecimiento.

Buena elección

En la reunión que esta mañana á las once ha celebrado en el Ayuntamiento la Junta municipal del Ce-

menterio de Nuestra Señora de Los Remedios por unanimidad ha sido nombrado Capellán de dicho Cementerio el virtuoso sacerdote nuestro paisano D. Ginés Daró Carrón.

Felicidades á los componentes de dicha comisión por el buen acierto que han tenido. Felicitación que hacemos extensiva al elegido.

Una genialidad de «Lagartijo»

—Rafael, ¿cuándo nos va á dar ese güen día?
—¡Ya yegaré, hombre, no sus impacientéisi!
—¡Es quer tiempo se pasa y nos vamos cuando del otro laol!
—Güeno, «Pilindo», sus tendré en cuenta...

Y así un día y otro, el «Pilindo» asataba de continuo al califa de la torería, al gran Rafael Molina, en súplica de que organizase la berrrada anual á beneficio de los picconeros y en cuya fiesta, alborozante y típica, los «virtuosos» de la industria negra así encarecían el «raico» como ofrecían una risa para todo un año al bueno del pueblo cordobés.

En el café, en la calle, en los cruces, allí en donde Lagartijo posaba la noble fanfarria de su cuerpo majo, allí velase al «Pilindo», imperterrita y contumaz, exponiendo su eterna pretensión, con frases iguales, idénticas, dándose que estereotipadas:

—Rafael, ¿cuándo nos va á dar ese güen día?
El picconero aquél era la sombra del torero.

Ni con exabruptos, ni con frases de próxima esperanza, ni recurriendo á las amenazas, que jamás llevaba á cabo el buenazo de Rafael, éste podía evadirse del «Pilindo».

—¡Tú vas á ser mi ruina, «Pilindo»! Er mejó día te suerto una patá en el último botón de los carzones y te envío con un güeloi! ¿Me quées dejá ya, so ladrón?

¿Qué había de dejarlo! Comisionado por los de su gremio, el famoso picconero se había propuesto que Lagartijo les organizase la berrrada de aquel año, la de costumbre tradicional, y no le dejaría en paz hasta lograr su objeto.

De aquella fiesta —¡si lo sabrían ellos!— dependían tres ó cuatro días de juegos; un alto en la ruda labor de todos los días apareados por los manchones serranos; y unos cuantos cientos de pesetas ahorrados, que habían de servir, como otras veces, para sobrelevar la ruzca trágica de los días lluviosos, cuando no se podía salir al campo y los brazos tenían que estar en holganza forzosa, en tanto que los «canchinos» seguían demandado un pan que no se ganaba...

Por esto, el «Pilindo» acuciado tanto por su interés particular como por el que demostraban continuamente sus compañeros, perseguía con brutal insistencia al gran torero, demandándole la organización de la fiesta.

Un día, Lagartijo dió la gran noticia al picconero.

—«Pilindo», voy á toréar en «Toulouse», ¿sabes? á una siudá mu serca de París de Francia. Cuando guerra, se celebraremos la novillá. ¡Y á ver si quéais como el año pasado, so maletas, que sois ustés más malos quer betán!

Con la buena nueva, el «Pilindo» estuvo á puto de enloquecer. Sin apenas saludar á su protector, corrió frenético á dar cuenta á sus compañeros de lo que Rafael le había ofrecido,